

Fecha: 04-06-2024 Visitas: 171.649 Favorabilidad: ☐ No Definida Fuente: El Mostrador VPE: 1.207.551

Título: Las brechas de Santiago como Smart City

Link: https://www.elmostrador.cl/agenda-pais/agenda-digital/2024/06/04/las-brechas-de-santiago-como-smart-city/

Por: Rodrigo Martin Arquitecto, urbanista.

Facultad de Arquitectura y Ambiente Construido **Universidad de Santiago** de Chile ¿ Qué tan inteligente es Santiago como ciudad? La pregunta nos ronda y, en parte, la responde el IMD en Smart City Index, que ha posicionado a la capital de Chile en el puesto 117, subiendo dos lugares respecto a 2023.

Se trata de la urbe número uno en América Latina, pero ¿ qué nos revela este estudio y cómo podemos seguir mejorando?
El informe -que sondea opiniones en 142 países-, aborda la percepción sobre infraestructura, específicamente en áreas de seguridad, áreas verdes, suministros básicos (saneamiento y reciclaje, entre otros), además de la red de transporte público, conectividad y gobernanza.
Un factor importante que baja el promedio en la evaluación de Santiago corresponde a la seguridad, tema que preocupa a los habitantes de nuestra ciudad en los últimos años.

Debemos dimensionar que el puntaje llega a 17.6 puntos, en contraste a los 32.69 de Medellín; los 19.6 de Buenos Aires y 18.4 de Bogotá, donde objetivamente los indicadores de delincuencia son más altos. En cuanto a la satisfacción por los servicios de transporte, el ranking arroja un valor de 48.3, muy superior a los 22.9 de Bogotá, ciudad que inspiró al Transantiago.

En este aspecto Santiago está bien evaluado, lo que se podría atribuir a la extensión de la red de Metro y de buses, incluyendo una renovación de la flota, con buses eléctricos. Sobre la satisfacción con las áreas verdes, Santiago llega a 53.7 puntos y la satisfacción por acceder a actividades culturales alcanza 60.2, siendo superada por Bogotá que registra un valor de 66.0 y 74.6 respectivamente.

Estos aspectos deben ser mejorados tomando en cuenta que la ciudad también se quiere posicionar en turismo y recreación.
En cuanto a "gobernanza" -que incluye componentes como son transparencia en las finanzas, votación online, espacios digitales de participación y desarrollo de trámites de forma digital-Santiago obtiene una evaluación inferior a Medellín, a pesar de encontrarse en la evaluación general, un puesto sobre ella.
Esto es relevante de mejorar en el caso de Santiago, ya que debido a su división administrativa en comunas, donde cada alcalde es responsable de su área específica y tiene un presupuesto determinado, ha

Las brechas de Santiago como Smart City

lunes, 3 de basis de 2020, Pueste: 61 Mastrador



Par : The High Mortin Arquitemin, introvenia Parvallad de Anquitemino y feritament Construite Universated de Yamilago de Chile ¿Quie las relatigación es Santiago como sinder? La pregurar nos sociols y en reale. Se respecto el 100- en Sinari Esp testes, que ha personado e la capital de Chile en el puedo 117, subenido dos signives respecto a 2001. Se testo de la unha número com en Analesco Latesa, como upar nos esses este estable y dobre podernica según relacionado?

O informe due service speriores en 140 person, atendo se percoccon notes innacembrana, especialmente en ance or especiale, deservice restice, purcessons béssins (servicement) y repolége, arter encig, adendo de lo red de terreposte protecconstitución y gelennovas.

Un balor reportante que loga el primedio de la evolución de l'autologo comegoride à la enguistici. Menso que pressupa a la trabilation de mandas custada en de col afficion atros. Debenico dissensona que el pursona fequi a 17.9 aprilio, se contenta 2.1236 ce misdella, los 125 de Suerco, Arex y 18.4 de Bogani, docolo dipoliumiente los redicatores de delinquerus son mai alto.

En court is in unificación per coi servicio de merapore, el servicio arreja có máis de 45.5, may paparce a bo 22.5 de Dapos, costod que imparir el Temperago. En acta equento Destingo está ben-centamio, lo que se pelos atribur a la veramien de lo sel de Males y de bases, tradapente una empresada de lo fais, con tenera attributo.

times a substacció con los eres vertes. Auritiga tega o ELF portios y a substacción por existen a scindades culturale maryou 60.2, sendo capitado por degota que regista en sen ora de 10. y 14.6 seperativamente. Escoi aspectos deber ne respondo timesco en cuerto que le cultad sturbillo se quiese oposicione en talisso y excessión.

En comma a "procretical" que incluya comprometra como con memperancia en las finanças, selección selora, especies diploses de periocipación y deservalle de indentes de forma diplos-Santiago cotomo una analusquira referer a Mindallin, a passe de envirolencia en la enviración general, un puese outre obte ella.

This ex refressible de register en el ratio de Talledigo, ya que debata a un divido abrevariados en comunios, decen usas abuda en responsable de los sens expectitos y terme as pronquento demonsacio, foi elevaria a que haya garando diferencia gobernarias linciá di so companio ha diferende comunia. Asimiento, esta faba de paboriarias facil que sur inspalhos de regis escribir per las trabello goberne se un segondo plano positios, os preser de la actual fajora del gobernació, que es quans terme foi potentidad de social abbene del primida proprietar, por aprecio, en infraedocturas.

A lie for de los colos, ventre que estr qualen milligles terror per amprender un colonia e seguinizat, infrantivarian vende y magazimiento sollesiri, moy impatimiento provi la calidad de sida de la seguinizaci. Y partir a missi, se deben herrarian las processos postiziagalizaria de poleminacio que integrera a lucido hi au alturaria ser el esperior de forese una sabaldamper.

El contenço vectos en rico, catalino de opridas en de exclusivo respensabilidad de su subsi, y no reflejo reconstrumente la tine extornal si postura de El Mostrado

llevado a que haya grandes diferencias en la gobernanza local si se comparan las diferentes comunas.

Asimismo, esta falta de gobernanza hace que las iniciativas de mayor escala para la ciudad queden en un segundo plano político, a pesar de la actual figura del gobernador, que es quien tiene la oportunidad de sacar adelante los grandes proyectos, por ejemplo, en infraestructura. A la luz de los datos, vemos que aún quedan múltiples tareas por emprender en cuanto a seguridad, infraestructura verde y equipamiento cultural, muy importantes para la calidad de vida de las personas.

Y junto a esto, se deben fomentar los procesos participativos de gobernanza que integren a todos los actores con el objetivo de tener una ciudad mejor.
El contenido vertido en esta columna de opinión es de exclusiva responsabilidad de su autor, y no refleja necesariamente la línea editorial ni postura de El Mostrador